Katholisches Dekanat Böblingen Sindelfinger Str. 16, 71032 Böblingen 07031 - 660710; kirchebb@drs.de www.kirchebb.de/katholisch/ansprechbar-mobil www.facebook.com/KircheBB.DK #ansprechbar.mobil Annegret.Hiekisch@drs.de Ansprech Bar

M@BIL

Newsletter 2 - Juni 2022

Liebe Wegbegleiter*innen, Unterstützer*innen und Interessierte,

nun ist seit dem Start unseres mobilen Projekts schon ein gutes halbes Jahr vergangen, in dem wir mit dem AnsprechBarMobil bei bereits 40 Einsätzen an ganz unterschiedlichen Orten unterwegs waren und schon viele Erfahrungen sammeln konnten. Dass wir als kirchliche Träger den Schritt nach draußen wagen, uns dabei mit verschiedensten Kooperationspartnern vernetzen und so auf eine ganz neue Art sichtbar und präsent sind, hat uns unerwartet viele positive Resonanzen und Zuspruch gebracht – gegen den Trend und auch entgegen der berechtigten Kritik am aktuellen Erscheinungsbild der Kirche. Das beflügelt und macht Lust auf mehr!

Der letzte große Einsatz war auf dem Katholikentag in Stuttgart, wo wir unser Mobil mit einem bunten und einladenden Stand auf der Kirchenmeile präsentieren konnten. Zusammen mit einem engagierten Team aus Haupt- und Ehrenamtlichen erlebten wir über drei Tage fast durchgehend intensive Gespräche und Begegnungen am AnsprechBarMobil. Dabei gab es auch viele, die sich für die Konzeption und unsere bisherigen Erfahrungen interessierten. Die Idee könnte durchaus Schule machen... Gerne lassen wir Sie im Folgenden mit Bildern und Blitzlichtern ein wenig teilhaben an unseren bisherigen Einsätzen und freuen uns weiterhin über Ihr Interesse, Ihre Unterstützung und das Mitmachen bei der einen oder anderen Aktion! Steigen Sie gerne ein mit Ihren Ideen und Ihrem Engagement!

Annegret Hiekisch und Barbara Lohner Projektkoordinatorinnen "AnsprechBarMobil"



Barbara.Lohner@drs.de





Auf öffentlichen Plätzen mit Zeit für Gespräche und Beratung

Bei mehreren Aktionen in Kooperation mit dem Landratsamt und verschiedenen sozialen Trägern waren wir mit dem AnsprechBarMobil auf öffentlichen Plätzen sichtbar und mit konkreten Gesprächsangeboten präsent. Zusammen mit dem Kreisimpfstützpunkt flankierten wir im Februar mit einer Aktion "Impfen & Gespräch" im Sindelfinger Stadtteil Hinterweil die Bemühungen des Landkreises, gerade auch die älteren, vom Coronavirus besonders gefährdeten Menschen bei ihrer Entscheidung zu beraten und dabei auch den Fragen, Sorgen und Ängsten ein Ohr zu leihen. Eine ähnliche Aktion fand nochmals im Mai vor dem Sindelfinger Stern-Center statt. Bei den vom Landkreis Böblingen organisierten Vielfaltswochen im März stand das AnsprechBarMobil für mehrere Tage an zentralen Plätzen in Böblingen (u.a. auf dem Elbenplatz und vor dem Einkaufszentrum Mercaden) und legte aufgrund der vielen zu der Zeit aus der Ukraine ankommenden Flüchtlinge spontan einen Schwerpunkt auf die Beratung von Flüchtlingen und die Vernetzung von Unterstützungsangeboten. So konnte gemeinsam mit Partner*innen aus der Caritas und anderen Flüchtlingsinitiativen ganz konkrete "Erste Hilfe" geleistet werden.



Segen für alle am Tag der Liebenden

Mit einem ganz besonderen Thema war das AnsprechBarMobil am Valentinstag im Raum Mit einem ganz besonderen Thema war das AnsprechBarMobil am Valentinstag im Raum Eibenden" vernetzten sich verschiedene Akteure aus der Jugend- und Schulseelsorge mit dem Liebenden" vernetzten sich verschiedene Akteure aus der Jugend- und Schulseelsorge mit dem Team des AnsprechBarMobil, um gemeinsam in der Öffentlichkeit präsent zu sein und Zeichen Team des AnsprechBarMobil, um gemeinsam in der Öffentlichkeit präsent zu sein und Zeichen Zu setzen - mit im Gepäck gute Wünsche und kleinen Segenskarten zum Verteilen. Auf zu setzen - mit im Gepäck gute Wünsche und kleinen Segenskarten zum Verteilen. Auf Schulhöfen, vor Blumenläden und dem Caritaszentrum gab es viele freundliche und heitere Segegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen. Die abschließende abendliche Segensfeier für Liebende auf dem Sindelfinger Begegnungen Begegnungen











Unterwegs für Menschen und Themen

Verschiedene Themen und Anlässe haben uns mit unterschiedlichen Akteuren mobil unterwegs sein lassen, sei es als logistische Unterstützung beim großen ACK-Friedensgebet für die Ukraine Anfang März in Böblingen, sei es auf dem Wochenmarkt Holzgerlingen mit einem "Fairen Café" gemeinsam mit Verantwortlichen des dortigen Weltladens. Eine besondere Aktion fand in der Woche vor Ostern für die Schüler*innen der Grundschule im Sindelfinger Eichholz statt, wo die Familienbildungsreferentin der Keb nicht nur alle Klassen zum Ostereiersuchen auf dem benachbarten Kirchplatz einlud, sondern mit ihnen auch ins Gespräch kam zur Bedeutung des Osterfests. In der Karwoche war das Mobil darüber hinaus zu einem Ökum. Jugendkreuzweg auf verschiedenen Böblinger Schulhöfen unterwegs sowie bei der Osteraktion der Betriebsseelsorge auf dem Rastplatz Sindelfinger Wald.



Freundlich und einladend präsentierte sich das AnsprechBarMobil in Stuttgart am Standort Willi-Begegnungen und Gespräche beim Katholikentag Bleicher-Straße, in der direkten Nachbarschaft zum Stadtgarten. Vor dem Mobil waren ganz unterschiedliche Begegnungs- und Aktionsflächen aufgebaut mit einem Glücksrad, einer Sitzgruppe und natürlich auch unserer AnsprechBar, auf der die Gäste in einem großen Buch bunte Bilder von den bisherigen Einsätzen anschauen und darüber mit den haupt- und ehrenamtlichen Standbetreuer*innen ins Gespräch kommen konnten. Auch die Zugesagt-Gruppe des Dekanats Böblingen war mit ihrem aktuellen Motto "Begegnung ist… zugesagt" samt den dazu passenden Bierdeckeln präsent. Am Ende der drei Tage zeigte sich in den vielen positiven Rückmeldungen, dass das AnsprechBarMobil als ein attraktives Angebot einer "Geh-Hin-Kirche" wahrgenommen wird, das nicht missionierend oder rekrutierend unterwegs ist, sondern Menschen auf Augenhöhe begegnet und zum Dialog einlädt.





Mehr Bilder und Eindrücke gibt's auf www.kirchebb.de/katholisch/ansprechbar-mobil

... und hier ein paar nächste Stationen des AnsprechBarMobil:

29. Juni: SÜSSE PAUSE in Sindelfingen – 1. - 3. Juli: STADTFEST Böblingen 9. - 10. Juli: STADTFEST Weil der Stadt 16. Juli: BEAUFTRAGUNGSFEIER der Gemeindereferent*innen in Sindelfingen – 17. Juli: TAG DER GERECHTIGKEIT Herrenberg



Unser neuestes Angebot

12 Monate 12 Impulse zu 12 Süßigkeiten

Set mit zwölf Karten

Ein süßer Begleiter durch das Jahr mit vielen Einsatzmöglichkeiten! Ob als Überraschung im Postfach der Kolleg:innen, als Impuls zum Beginn eines Meetings, in einem Korb auf dem Besprechungstisch... Ihrer Fantasie sind keine Grenzen gesetzt!





Mehr unter www.kirchebb.de/katholisch/ansprechbar-mobil/suesse-pause



Als mobiles Pausenangebot auch für Mitarbeiter*innen von sozialen Einrichtungen. Schulen, Verwaltungen u.a.. Nehmen Sie bei Interesse gerne Kontakt mit uns auf!

Der Trägerverbund "AnsprechBarMobil"







